



Nepals Regierungsgebäude brennen

- Adam Jones
- [12.09.2025](#)

Das nepalesische Parlamentsgebäude wurde am Dienstag während gewaltsamer Proteste gegen die Regierung, die mindestens 29 Tote und Hunderte von Verletzten gefordert haben, in Brand gesetzt. Dies sind die gewalttätigsten Proteste in Nepal seit Jahrzehnten.

Die Demonstranten, hauptsächlich nepalesische Jugendliche, begannen letzte Woche zu demonstrieren, nachdem die Regierung mehrere soziale Medienseiten, darunter X, Facebook und YouTube, gesperrt hatte. Die Regierung machte das Verbot rückgängig, aber die Proteste hatten sich bereits zu einer Bewegung gegen die vetterwirtschaftliche herrschende Klasse entwickelt.

Die Menschen sind unzufrieden mit der schlechten Wirtschaft Nepals, der 20-prozentigen Jugendarbeitslosigkeit und der Korruption der Regierung.

Einzelheiten: Die Demonstranten stürmten Gefängnisse und zwangen Premierminister KP Sharma Oli zum Rücktritt. Sein Haus und die Häuser anderer hochrangiger Beamter wurden in Brand gesteckt, und Regierungsbeamte wurden angegriffen.

Der General der nepalesischen Armee, Ashok Raj Sigdel, sagte: „Wir appellieren an die protestierende Gruppe, die Proteste einzustellen und sich dem Dialog zu stellen, um einen friedlichen Ausweg für die Nation zu finden.“ Das Militär unternimmt Schritte, um die Proteste einzudämmen.

- Der nationale Flughafen wurde für 24 Stunden geschlossen.
- Die Ausgangssperre wird vom Militär durchgesetzt.
- Der nepalesische Präsident Ram Chandra Paudel drängt auf Kommunikation zwischen den Demonstranten und der Regierung.
- Inmitten des Chaos sind Hunderte von Gefangenen geflohen.

Bedeutung: Diese Proteste machen deutlich, dass die fehlerhaften Regierungssysteme der Menschen die zunehmenden Spannungen nicht lösen können.